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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Союз КМНС просит разъяснить правила традиционного рыболовства на Таймыре 
Объединение коренных малочисленных народов "КМНСоюз" просит министерство 

экологии и рационального природопользования Красноярского края разъяснить правила 
традиционного рыболовства на Таймыре с учетом правил формирования рыболовных 
участков. Об этом сообщила в среду руководитель исполкома общественной организации 
Антонина Горбунова. 

"Полномочия по формированию рыболовных участков отнесены к органам 
исполнительной власти субъекта. Здесь мы можем напрямую обратиться за разъяснениями в 
министерство экологии и рационального природопользования Красноярского края. Второе - 
это разъяснить общинам Таймыра их права, чтобы общинники могли напрямую сделать 
запрос по формированию рыболовных участков для традиционного рыболовства. 
Необходимо активно вести разъяснительную работу среди общинников", - заявила она на 
совещании объединения. 

Соответствующее обращение властям, добавили в организации, будет направлено в 
ближайшее время. 

По словам председателя совета организации коренных народов Сергея Сизоненко, 
законом предусмотрен отдельный вид рыболовства - традиционное рыболовство. Однако на 
Таймыре участки для традиционного рыболовства не формируются, и "общинам приходится 
наравне с промышленниками на аукционах конкурировать за рыболовные участки". При этом, 
как отметил руководитель рыболовецкой общины коренных малочисленных народов "Хуа 
Ала" Вячеслав Яроцкий, у общин и семей коренных народов не всегда есть возможность 
конкурировать с промышленниками. 

Объединение коренных малочисленных народов "КМНСоюз" планирует на Таймыре 
проведение семинара по сохранению промыслов и развитию предпринимательства коренных 
народов. 

В рамках работы Оргкомитета по подготовке и обеспечению председательства РФ в 
Арктическом совете в 2021-2023 годах уже разработан план мероприятий. Среди основных 
направлений, наравне с экономическим развитием территории и климатической повесткой, 
качество жизни людей в Арктической зоне, качество жизни коренных малочисленных народов. 

ТАСС 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке продолжается вывоз снежных накоплений 

За первый месяц 2021 года с улично-дорожной сети города, дворов и территорий 
благоустройства Дудинки вывезено уже более 68 тысяч кубометров снега. Данный объем 
снежной массы эквивалентен в среднем 3,5 тысячам грузовых машин. 

Очисткой улично-дорожной сети и содержанием лестниц, переходов, территорий 
благоустройства занимаются работники ИП А.К. Малачинского. За отчетный период с 
городских территорий, содержание которых закреплено за предпринимателем 
муниципальными контрактами, вывезено более 60 тысяч кубометров снега. На снегоотвал 
вывезены накопления с территорий Аллеи Славы, Набережной площади, моста Памяти, 
площади Портовиков, ЗАГСа, памятника воинам-таймырцам, павшим в годы Великой 
Отечественной войны, памятника жертвам политических репрессий, тротуара в районе дома 
№ 12 на ул. Островского. 

За аналогичный период ООО «Потапово», субподрядчик Дудинской управляющей 
компании, с дворовых территорий многоквартирных домов Дудинки вывез более семи тысяч 
кубометров снега. Специалисты управляющей компании отмечают, что дворовые территории 
от снега очищаются не полностью, а в соответствии со схемой очистки дворовых территорий. 
В первую очередь обеспечиваются свободный доступ жильцов в подъезды домов и проезд 
для автомобилей экстренных служб и специализированной коммунальной техники. Кроме 
этого, эффективную снегоуборку на отдельных территориях затрудняют так называемые 
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«подснежники». Чтобы избежать повреждения автомобилей, оставленных «зимовать» во 
дворе, владельцев просят своевременно откапывать свои транспортные средства. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильские семьи получили более 230 миллионов рублей на первых детей 

Краевые власти подвели итоги трехлетней работы по выплатам на первенцев. Это 
программа, благодаря которой семьи с невысоким доходом, в которых родился первый 
ребенок, могут рассчитывать на ежемесячные выплаты от государства. 

Как рассказали «Таймырскому телеграфу» в Министерстве социальной политики 
Красноярского края, с 2018 года помощь получили 867 норильских семей на общую сумму в 
233 миллиона рублей. Всего же по региону материальную помощь оказали около 22,6 тысячи 
семей. 

Специалисты пояснили, что размер пособия рассчитывается исходя из величины 
прожиточного минимума на ребенка, установленной за второй квартал года, 
предшествующего году обращения за назначением выплат для соответствующей территории 
края. Так, в этом году для жителей Красноярска и приравненных к нему территорий 
ежемесячная выплата составит 12 918 рублей, а для Норильска – 19 050 рублей. При этом 
сообщают, что одним из существенных критериев для обращения за пособием является 
размер среднедушевого дохода семьи. Изначально он не должен был превышать 
полуторакратную величину прожиточного минимума, но с 2020 года эта планка была 
увеличена до двукратного. Благодаря этому более пяти тысяч семей края, у которых 
первенцы были рождены в 2018 и 2019 годах и чей среднедушевой доход не позволял 
получить право на выплату, смогли воспользоваться господдержкой в минувшем году. 

«Данная выплата – одна из значимых форм государственной помощи, реализуемых в 
рамках регионального проекта «Финансовая поддержка семей с детьми» национального 
проекта «Демография». Сумма уже выплаченных средств за указанный период составила 
почти пять миллиардов рублей, а предполагаемые перечисления в 2021 году превысят 
четыре миллиарда рублей», – приводит слова министра социальной политики Красноярского 
края Ирины Пастуховой официальной портал Красноярья. 

Добавим, что родителям, чьим детям в ближайшее время должно исполниться год или 
два, необходимо знать: режим продления выплат в автоматическом порядке действует в 
Красноярском крае до 1 марта 2021 года. При этом президентское пособие выплачивают до 
достижения ребенком трех лет. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Дивиденды «Норникеля» составят около 1600 рублей на акцию 

Дивиденды за прошлый год (без учета промежуточных) составят около 1600 рублей на 
акцию. В текущем году EBITDA «Норильского никеля» превысит десять миллиардов 
долларов, а общая сумма дивидендов составит не менее 2700 рублей за бумагу. 

аналитик ИК «Велес Капитал» Василий Сучков. Он отметил, что решение об 
окончательных дивидендах «Норильского никеля» будет принято в мае текущего года. При 
соблюдении условий дивидендной политики будет выплачено 60% EBITDA, включая штраф, 
подчеркнул аналитик. 

Он рассказал, что, вполне вероятно, будет соблюдаться дивидендная политика, что 
выгодно прежде всего заемному «Русалу». Дивидендная доходность выше 10% подтолкнет 
котировки к 30 тысячам рублей за акцию, считает Сучков. Однако со следующего года не 
исключен переход на выплаты из свободного денежного потока, что при резком увеличении 
инвестиционной программы может привести к снижению выплат, утверждает аналитик. 
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«Норникель» представил за второе полугодие 2020 года сильные финансовые 
результаты. Чистая прибыль компании по МСФО за прошлый год упала на 39% год к году — 
до 3,634 миллиарда долларов, следует из отчетности компании. 

По словам Сучкова, в ИК «Велес Капитал» сохраняют позитивный взгляд на ценные 
бумаги «Норильского никеля» и в ближайшее время обновят целевую стоимость… 

КО 
 
Гранты «Норникеля» помогут реализовать более 50 социальных проектов на севере 
Красноярского края 

В Норильске объявили победителей 7-го ежегодного конкурса социальных проектов 
благотворительной программы «Норникеля» - «Мир новых возможностей». 

Конкурс направлен на поддержку общественных инициатив и создание условий 
устойчивого развития территорий присутствия компании. В этих регионах появляется всё 
больше грамотных, профессионально разработанных проектов, направленных на решение 
социальных проблем территорий. 

Особенно активными участниками грантового конкурса социальных проектов 
«Норникеля» ежегодно становятся жители Дудинки и посёлков Таймыра. Как отметила 
заместитель начальника управления образования администрации Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района Татьяна Лебедева, «география социального 
проектирования распространилась на территории Таймырского полуострова полностью. В 
самых отдаленных уголках, в маленьких посёлках реализуют проекты в рамках конкурсной 
программы «Мир новых возможностей». 

…По словам начальника управления благотворительных программ Заполярного 
филиала «Норникеля» Натальи Дунаевой, самыми популярными номинациями в конкурсе 
стали «Полюс добра», «Полюс будущего», «Полюс энергии», «Полюс возрождения» и «New 
Полюс», всего же в конкурсе 9 номинаций: 

«Больше всего поступило заявок на номинацию «Полюс возрождения», направленную на 
культурную, образовательную историю. Следующая по численности – номинация «New 
Полюс» - это проекты детей. Помимо конкурса социальных проектов, мы реализуем много 
программ, направленных на развитие ребятишек, на формирование активной гражданской 
позиции. Поэтому получаем очень много проектов именно в номинацию «New Полюс». 

…Всего с начала проведения в 2014 году на конкурс поступило 2 509 заявок, из них 
поддержано 635 проектов на сумму 667,5 млн рублей. 

В 2020 году со всех территорий присутствия компании заявители представили 422 
социальных проекта. Грантовый фонд конкурса благотворительной программы «Мир новых 
возможностей» на 2021 -2022 годы составил 154 миллиона рублей для проектов Норильска и 
Таймыра, Мончегорска и Печенгского района, Читы и Газимуро-Заводского района. 

От Норильска и Таймыра на конкурс было подано 208 заявок, победителями признаны 54 
проекта. Они будут профинансированы «Норникелем» на сумму 74 миллиона 950 тысяч 
рублей. 

1-line.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Еще 188 человек заразились коронавирусом в Красноярском крае. Умерли 13 жителей 
17 февраля в Красноярском крае выявили 188 человек, заразившихся Covid-19. Это на 7 

меньше, чем во вторник, и минимальный суточный прирост за последнее время (0,3%). 
Больше всего заболевших в Красноярске — 43 человека (тоже на 7 меньше, чем 

накануне). С начала пандемии в регионе зарегистрировано 60 689 лабораторно 
подтвержденных случаев заболевания. 

Выздоровели еще 200 человек (за все время пандемии болезнь победили 55 955 
красноярцев). Умерли за сутки 13 пациентов (на 1 больше). Всего жертв коронавируса в 
регионе 2 658. 
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Под медицинским наблюдением на дому в крае находятся 8 382 контактных человека 
(+470 за сутки), завершился домашний карантин у 481 жителя. 

newslab 
 

Край оказался в числе субъектов РФ, лидирующих по социально-экономическому 
росту 

Красноярский край оказался в числе 20-ти субъектов РФ, лидирующих по социально-
экономическому росту в 2020 году. Регион расположился на 11 строчке. Об этом говорится в 
исследовании Фонда развития гражданского общества (ФоРГО), которое имеется в 
распоряжении «Известий». 

Специалисты оценивали такие показатели, как среднемесячная заработная плата, 
прожиточный минимум, а также отношение регионального продукта (стоимость всех 
произведенных в субъекте РФ товаров, работ и услуг) к численности экономически активного 
населения, пишет издание. 

Всего исследование коснулось 20 из 85 субъектов России. Лидером социально-
экономического роста в России по итогам 2020 года стал Ямало-Ненецкий автономный округ, 
на втором месте оказалась Магаданская область, а на третьем — Чукотка. В первую десятку 
также вошли Ненецкий автономный округ, Сахалинская область, Москва, ХМАО, Якутия, 
Мурманская область и Санкт-Петербург. 

Во второй десятке расположились Красноярский край, Тюменская область, Коми, 
Московская область, Камчатский край, Иркутская, Ленинградская и Калужская области, 
Хабаровский край и Татарстан.  

press-line.ru 
 

Депутат ЗС: «Необходимо пересмотреть тариф на обращение с отходами» 
Такую позицию высказал депутат Законодательного Собрания Александр Глисков в 

эфире телеканала ТВК во время эфира, посвященного проблеме мусорной реформы в 
регионе. 

Основной вопрос, который обсуждался на эфире — неправомерное включение в тариф 
услуги сортировки отходов, которая, по словам Глискова, по факту населению не 
оказывается. 

«Никакой сортировки, которую нам обещали, что она будет полностью и на правом 
берегу, и на левом, нет. Главное нарушение на „Автоспецбазе“ какое? Не сортируется, 
закапывается пластик, бумага, полиэтилен». 

«Вопросы, который я хотел бы задать министру экологии: Когда будет наведен порядок? 
Когда у людей исключат из тарифа вот этот элемент несуществующей сортировки? Вы либо 
заставляйте сортировать, либо исключайте из тарифа. Есть же свободные сортировочные 
мощности», — подчеркнул Глисков. 

В итоге депутат еще раз обратился с требованием к силовым и надзорным органам 
тщательно проверить текущие тарифы на оказание услуг. 

newslab 
 

В Банке России прокомментировали рост цен на продукты в красноярских магазинах 
2021 год в Красноярском крае начался с незначительного ускорения инфляции: с 4,7% в 

декабре до 5,1% в январе. Уровень годовой инфляции по-прежнему оставался ниже 
общероссийского, отмечает управляющий Отделением Красноярск Банка России Сергей 
Журавлев. 

В то же время в овощных магазинах земляки замечали более существенные изменения 
цен на отдельные товары. Овощи и фрукты по сравнению с январем 2020 года подорожали 
на 16,6%. 

Подросли цены на картофель и свеклу из-за сокращения предложения. Дело в том, что 
после дождливого лета и поражения части урожая фитофторой корнеплоды плохо хранятся и 
портятся на складах быстрее обычного. 
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На рост стоимости помидоров в январе повлияли фитосанитарные ограничения 
Россельхознадзора в отношении стран-экспортеров, принятые ранее. Однако жесткий запрет 
на ввоз уже снят, появились квоты на поставки, и край получил первые партии из 
Азербайджана, Узбекистана и Турции, которые поступят на прилавки. 

Росли цены на бананы. Они входят в тройку самых покупаемых сибиряками фруктов, 
поэтому наши земляки замечают, когда этот, обычно недорогой, продукт растет в цене. Что 
произошло? В Эквадоре — стране, откуда к нам везут более 90% бананов, — случилось 
извержение вулкана Сангай. Пеплом покрыло плантации. Все это сопровождалось ливнями, 
да еще побеги бананов поражал грибок. Неурожай привел к тому, что в январе поставки 
бананов в Россию, и в том числе в наш край, были нерегулярными, а их объемы снизились. 
Отмечу, что бананы — это импортный товар, который торговые сети покупают за валюту. 
Поэтому на их подорожание частично повлияло ослабление рубля. 

В то же время некоторые товары подешевели, или цена на них стала расти медленнее. 
Так произошло, например, с подсолнечным маслом и сахаром: на государственном уровне на 
них установили предельные цены. По цепочке эти изменения передались на продукты, 
содержащие сахар. Стали дешевле конфеты, замедлился рост цен на зефир, пастилу и 
шоколад. 

В целом годовая инфляция на продукты в крае в январе была на уровне 7%. Годовой 
прирост цен на непродовольственные товары составил 6%. Инфляция услуг снизилась и 
составила 1,5%. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин заявил о запросе россиян на ощутимые перемены 
Близость избирательной кампании повышает градус дискуссии в Госдуме, люди требуют 

ощутимых перемен, заявил президент России Владимир Путин на встрече с главами думских 
фракций. Об этом сообщает ТАСС в среду, 17 февраля. 

«Люди требуют ощутимых перемен», — сказал Путин депутатам, указывая на запрос 
большинства граждан. 

Глава государства призвал депутатов во время предвыборной кампании «не просто 
ругаться друг с другом», а вести конструктивный диалог. 

Он также подчеркнул, что Россия не допустит ударов по своему суверенитету и попыток 
вмешательства в предстоящие парламентские выборы. 

Выборы депутатов Госдумы VIII созыва должны состояться в единый день голосования 
19 сентября. Ранее эксперты описали три возможных сценария избирательной кампании, где 
основной план властей — получение «Единой Россией» (ЕР) конституционного большинства. 

Лента.ру 
 

Путин считает возможным обсудить введение продовольственных сертификатов для 
малоимущих 

Президент России Владимир Путин согласился с тем, что можно было бы обсудить 
введение в стране продовольственных сертификатов для малоимущих. Свою позицию он 
обозначил в среду в ответ на предложение лидера ЛДПР Владимира Жириновского на 
встрече с лидерами парламентских фракций. 

Комментируя предложение о введении продовольственных сертификатов, глава 
государства заметил: "Мы с вами уже обсуждали это". "И в правительстве я поручал 
поговорить на эту тему", - напомнил он. 

По словам Путина, у этой инициативы "есть и плюсы, есть и определенные проблемные 
вопросы, которые надо решить". "Но точно совершенно подумать над этим можно, - 
согласился президент. - Правда, на мой взгляд, сейчас это может быть не так актуально, как 
было в разгар эпидемии, но тем не менее поговорить можно". 

На встрече Жириновский заметил, что практика продовольственных сертификатов 
применяется даже в богатых странах, "это делает весь мир". "У нас есть люди малоимущие, в 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

магазинах много товаров, завались, но дороговато", - констатировал политик. В связи 
с этим он предложил выдавать на месяц один сертификат с тем, чтобы нуждающийся "мог 
купить необходимый набор товаров". 

ТАСС 
 

Россиянам упростят получение налогового вычета 
Покупки, оплаченные банковскими картами, можно будет увидеть на сайте Федеральной 

налоговой службы (ФНС), сообщил глава ведомства Даниил Егоров. Для этого планируется 
связать личный кабинет с данными онлайн-касс. Если по каким-то покупкам положен 
налоговый вычет, его можно будет получить там же. 

«Планируется объединить личный кабинет с данными онлайн-касс, что позволит 
пользователям видеть информацию о своих покупках в налоговых кабинетах и заявлять о 
вычетах буквально нажатием одной кнопки», — сказал господин Егоров по итогам коллегии 
ФНС (цитата по «РИА Новости»). 

По его словам, в марте будет запущена упрощенная система получения имущественных 
и инвестиционных вычетов. 

Это должно сократить сроки возврата денег до 1,5 месяцев, сказал глава ФНС. 
ФНС сегодня сообщила, что по итогам 2020 года объем поступлений налогов в бюджет 

России снизился на 7,6%. При этом размер налоговой задолженности не увеличился и 
остался на уровне 6,5% от совокупного дохода. 

Коммерсантъ 
 

Торговые сети предупредили о росте цен на непродовольственные товары 
Федеральные ритейлеры предупредили, что цены на непродовольственные товары 

могут вырасти. Об этом сказано в письме Ассоциации компаний розничной торговли (АКОРТ) 
в Минпромторг от 9 февраля. «Известия» ознакомились с ним. Организация указала, что 
стоимость контейнерных перевозок из КНР и стран Юго-Восточной Азии с ноября по январь 
2021 года значительно повысилась. Это касается как морского, так и железнодорожного 
транспорта. 

Например, поставки в порты Дальнего Востока из Шанхая с 1 по 10 октября для одного 
контейнера весом в 40 футов (линия MMC) стоили $2,7 тыс., с 21 по 31 декабря — $11,1 тыс., 
а с 16 по 31 января — $13,3 тыс. 

Таким образом, цена транспортировки выросла в январе почти в пять раз по сравнению с 
октябрем и почти в 1,2 раза по сравнению с декабрем. Это «приведет к соответствующему 
увеличению розничных цен в организациях торговли», сказано в письме. 

Минпромторг учтет фактор повышения стоимости контейнерных перевозок из КНР и 
стран Юго-Восточной Азии при анализе динамики цен, сказали в пресс-службе ведомства. 

У розничных продавцов есть запасы на складах, но через пару месяцев они закончатся, 
сказала «Известиям» старший аналитик ИАЦ «Альпари» Анна Бодрова. После это можно 
ожидать постепенного роста цен на полках, полагает эксперт. 

По ее мнению, импортная бытовая техника и электроника может подорожать на 10−20% 
от текущего уровня. Стоимость других товаров будет увеличиваться не столь драматично: 
одежда, обувь, игрушки могут подорожать на 5−7%, оценила Анна Бодрова. 

Известия 
 

Туроператоры раскрыли стоимость отдыха за границей весной. Цены выросли на 50% 
Стоимость туров за границу на майские праздники резко выросла по сравнению с 

докризисным периодом. Так, путевка на Мальдивы подорожала на 52%. Об этом 
свидетельствуют данные OnlineTur.ru. 

«Средняя стоимость тура на Мальдивы на майские праздники сейчас составляет 390 
тысяч рублей, это на 52% дороже, чем в 2019 году. Поездка на Занзибар подорожала на 37%, 
до 195 тысяч рублей, на Кубу — на 31%, до 162 тысяч рублей, в ОАЭ — на 48%, до 95 тысяч 
рублей», — передает «Коммерсант». 
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Представитель сервиса Игорь Блинов поясняет, что динамика связана с высоким 
спросом и ограниченной перевозкой на многих направлениях. При этом заметного роста цен 
на путевки внутри России нет. Гендиректор туроператора «Дельфин» Сергей Ромашкин 
считает, что отельеры боятся спугнуть гостей. Однако если высокий спрос на туры будет 
высоким, то стоимость вырастет. 

Отмечается, что Россия заняла первое место по индексу восстановления туристической 
индустрии, который по итогам января достиг 61 пункта. Показатель страны оказался заметно 
выше среднего (44 пункта), который рассчитывается на базе данных 22 крупнейших экономик 
мира. 

Ранее Центробанк России предупредил, что после отмены ограничений из-за COVID-19 
произойдет рост цен на услуги в отраслях, которые пострадали от коронакризиса. В 
частности, подорожают авиаперевозки и туристические путевки. Так, в 2021 году стоимость 
путевок в Турцию выросла на 15%. Запланированный на июнь недельный тур на двоих 
обойдется россиянам минимум в 46 тысяч рублей. 

 URA.RU 
 

Рост расходов на медицину поддерживают 65% россиян, на оборону - 8%.  
Увеличение расходов государства на медицину на фоне пандемии поддерживают 65% 

россиян, за большие траты на развитие школ и детских садов, повышение зарплат учителям 
и воспитателям выступают 54%, а повышение расходов на оборону считают необходимым 
лишь 8%, следует из результатов исследования, проведенного специалистами Высшей 
школы экономики, имеющегося в распоряжении РИА Новости.  

"Россияне считают, что государство сегодня должно направлять больше средств: на 
развитие больниц, поликлиник, повышение зарплат медицинскому персоналу (65% в 2020 
году против 52% в 2018 году), на развитие школ и детских садов, повышение зарплат 
учителям и воспитателям (54% против 43%), выплату пенсий (45% против 41%), экологию и 
защиту окружающей среды (41% против 30%)", — говорится в исследовании. 

Отмечается, что иерархия предпочтений в бюджетных расходах со временем не 
меняется — на первом месте здравоохранение, на втором – школа, на третьем – пенсии. 
Наибольшее внимание к здравоохранению у молодых людей — 69%. Дефицитом ресурсов на 
развитие школ максимально обеспокоены респонденты в возрасте до 19 лет — 61%, и 
молодые родители — 60%. 

Исследование также показало, что на фоне пандемии население резко снизило 
готовность поддерживать рост расходов на строительство и ремонт дорог, развитие 
общественного транспорта и на оборону и безопасность страны. Дороги и транспорт остались 
приоритетом для 37% в 2020 году, тогда как в 2018 году они были важны 46% опрошенных. 

"Наращивать расходы на оборону считают нужным 8% (17% в 2018), на безопасность — 
15% (29% в 2018). Стоит отметить, что мужчины и пожилые люди в два раза чаще 
поддерживают рост расходов на оборону", — добавляется в исследовании. 

В 2020 году максимально поддерживали рост инвестиций в национальную безопасность 
москвичи (23%), пенсионеры (19%), а минимально – граждане в возрасте 30-40 лет, 
домохозяйки и безработные (11%). 

Исследование проводилось в последние месяцы 2020 года. Участие в нем приняли 
граждане РФ в возрасте 15-72 лет, всего было опрошено шесть тысяч респондентов в 173 
населенных пунктах в 59 субъектах РФ. Статистическая погрешность выборки составляет 
1,9%. Предыдущие аналогичные исследования проводились специалистами ВШЭ в 2016 и 
2018 годах. 

ПРАЙМ 
 

Население все беднее, а продукты все дороже. Виновного в скачке цен ищут среди 
министров 

Почему в России дорожают продукты – вопрос почти риторический. Недавно 
общественности указали на главного «виновника» – Минэкономразвития. Хотя влияние курса 
рубля, который в компетенции Центробанка, тоже никуда не делось. Как и влияние иных 
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издержек, усугубившихся в период пандемии. Уместнее говорить о коллективной 
ответственности и систематических провалах. Ретейлеры, на совести которых наценки, 
поясняют, что обоснованием роста цен занимаются Минпромторг, Минсельхоз, Федеральная 
антимонопольная служба. Производители тоже подняли свои цены – в январе почти с 
двукратным опережением инфляции. А значит, впереди возможен новый всплеск в рознице. 
Страна попала в ловушку стагфляции. 

Новые данные Росстата о росте цен производителей заставляют предположить, что 
впереди нас ждет очередной всплеск розничных цен на товары, в том числе продукты 
питания. 

Так, по Росстату, в сфере пищевых продуктов цены производителей в январе этого года 
подскочили сразу на 12,4% по сравнению с январем 2020-го. К слову, в прошлом году в 
январе, когда еще никто не воспринимал всерьез угрозу пандемии, цены производителей, 
наоборот, в РФ снижались. 

Сейчас цены производителей пищевой продукции растут почти с двукратным 
опережением продовольственной инфляции. 

Ранее в вопросах инфляции произошло смещение акцента с действий Центробанка (ЦБ) 
на роль Минэкономразвития (МЭР), которое в конце минувшего года было преподнесено чуть 
ли не как одно из главных ведомств, ответственных за рост цен. В то время как к концу 2020 
года курс рубля по отношению к доллару снизился примерно на 20% (а валютный курс – 
компетенция ЦБ), президент Владимир Путин отчитывал главу МЭР Максима Решетникова за 
«эксперименты» с ценами на базовые продукты питания. 

Этой показательной беседе было уделено особое внимание – ее специально показывали 
в телеэфире. «Люди себя ограничивают, потому что у них денег нет на базовые продукты 
питания. Куда вы смотрите-то? Вот это вопрос! Это же не шуточки!» – отреагировал тогда 
президент на доклад Решетникова. 

В правительстве приняли меры: ввели ограничения на экспорт и затем занялись 
госрегулированием цен на сахар и подсолнечное масло. 

Правда, как поясняли в Общественной палате, борьба с ростом цен на эти товары не 
делает для населения доступнее в целом продукты питания, особенно если учесть, что, 
исходя из норм потребления, большую часть своего бюджета граждане должны тратить на 
мясо, молочную продукцию, рыбу, овощи и т.д. 

…«Повышенный уровень индекса цен производителей сложился во многом из-за 
переноса ослабления рубля и роста цен на мировых товарных рынках», – пояснил «НГ» 
аналитик компании «Фридом Финанс» Евгений Миронюк. 

Сейчас рост цен вызван «резко выросшей инфляцией издержек», сказал «НГ» аналитик 
компании «Финам» Алексей Коренев. «По всей цепочке производителей, промышленников, 
логистики и ретейла существенно увеличились операционные расходы. Бороться с такой 
инфляцией гораздо тяжелее. Она не поддается воздействию механизмов монетарного 
регулирования», – говорит эксперт. 

Как предупреждает Коренев, «инфляция издержек вполне способна перерасти в 
стагфляцию, когда цены на товары и услуги растут на фоне снижения доходов населения и 
затяжной, тяжелой стагнации экономики». 

Но эксперт также добавил, что «Россия критически зависит от импортного оборудования, 
сырья». По его оценкам, в некоторых случаях эта зависимость отраслей превышает 50%, а 
иногда даже почти приближается к 100%. 

Миронюк полагает, что скачок цен производителей, возможно, не будет 
«предзнаменованием» роста цен в рознице. Но, по его мнению, все же есть объективные 
предпосылки для ускорения инфляции, среди них – рост волатильности национальной 
валюты, неопределенность, связанная с продолжением пандемии, нарастание инфляционных 
ожиданий. 

«Поддержание инфляции вблизи целевого уровня – основная задача ЦБ, однако 
принимаемые им меры не оказывают мгновенного воздействия на цены, есть определенный 
лаг между действиями ЦБ и изменением цен», – сказал руководитель направления Института 
экономической политики им. Е.Т. Гайдара Павел Трунин. 
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Дальнейшее смягчение денежно- кредитной политики в текущих условиях, 
видимо, затруднительно. «С помощью административных ограничений правительство 
пытается оперативно повлиять на цены, однако эти действия принимаются по факту уже 
выросших цен, и это обуславливает их ограниченную эффективность», – добавил Трунин. 

«Любая ограничительная мера на рынке воспринимается как предвестник дефицита 
предложения, в итоге цены на продукты или услуги в превентивной реакции идут вверх 
быстрее, чем поднимались бы без мораториев и заградительных мероприятий», – обратила 
внимание старший аналитик центра «Альпари» Анна Бодрова. Первопричиной роста цен на 
продукты в стране эксперт называет прежде всего отсутствие приоритета внутреннего рынка 
перед экспортными задачами. 

«На цены розничной торговли влияет стоимость ресурсов, прежде всего энергоресурсов. 
Среди наиболее энергозатратных товаров тепличные томаты и огурцы, бытовая химия, 
строительные материалы и изделия из металла, хлеб, копчености», – пояснил профессор 
РЭУ им. Г.В. Плеханова Вячеслав Чеглов. В части энергоресурсов государство, по его 
словам, «способно напрямую вносить коррективы в их стоимость». 

Как считает Коренев, выход из ценового тупика есть, и это не ограничения, а 
государственная поддержка в виде субсидирования предприятий по всей цепочке от «поля до 
стола» в части компенсации резко возросших издержек. 

Минсельхоз же в настоящее время оценивает ситуацию как стабильную и не видит 
оснований для скачкообразного повышения стоимости продовольственных товаров. 

«Уже принятые правительством меры позволят обеспечить внутренний рынок 
достаточными объемами продукции по доступным ценам и поддержать наиболее зависимые 
от мировой конъюнктуры отрасли агропромышленного комплекса, сохранив необходимый 
уровень рентабельности предприятий животноводства, растениеводства и переработки», – 
сообщили «НГ» в пресс-службе ведомства Дмитрия Патрушева. 

«Обеспечение населения доступными социально значимыми продуктами питания 
является безусловным приоритетом в работе Минсельхоза и других заинтересованных 
ведомств. Министерство планирует продолжить совершенствовать меры господдержки 
производителей», – добавили в ведомстве. 

Если говорить про отдельные виды продуктов питания, то, как уточнили в Минсельхозе, 
коррекция цен на картофель ожидается с июня 2021 года. 

«Увеличение затрат на корма и импортные составляющие, ухудшение эпизоотической 
обстановки в ряде регионов на фоне повышения потребительского спроса на мясо птицы и 
яйцо могут создать предпосылки для некоторого повышения отпускных цен в краткосрочной 
перспективе… Вместе с тем Минсельхоз ожидает, что до конца первого квартала баланс 
спроса и предложения стабилизируется, – добавили в министерстве. – В 2021 году 
отсутствуют предпосылки для существенного роста цен на мясо птицы и яйца, который в 
целом останется в рамках продовольственной инфляции». 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Традиционная энергетика и Россия в грядущих изменениях климата 
«Коммерсант» опубликовал интервью какого-то «советника президента России по 

климату» Руслана Эдельгериева. Никогда о таком не слышал. 
Причём ещё и с кликбейтным названием «Советник Путина предупредил об отказе 

развитых стран от российских нефти и газа». 
Ой-ой-ой, мы опять все умрём! Никогда не было и вот опять! 
Всё выступление данного «советника» сводится к «страна непозволительно 

медлительна и неповоротлива» по вопросам климата. Мол где-то там «в развитых странах» 
формируется «закрытый клуб», и если Россия срочно, кровь из носу не изменится, то её туда 
не примут. 

Какая знакомая песня. Теперь и относительно климата. 
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Самое смешное, что этот пронзительный рассказ о глобальном потеплении и стыде от 
отсталой России публикуется на фоне аномальных морозов. В Москве минус двадцать, 
Европа замерзает, Украина сжигает остатки угля и срочно закупает электричество у 
«агрессора». 

Но мы, внезапно, расскажем о том, что происходит в США. Поехали. 
Юго-западный энергетический пул, «Southwest Power Pool», объявил о веерных 

отключениях (блэкаутах) электричества в 17 центральных и западных штатах ввиду 
«исчерпания всех других способов остановить падение напряжения в сети ввиду аномальных 
морозов». 

Как морозов?! А где же глобальное потепление?! 
«Motiva», крупнейший нефтеперерабатывающий завод в Северной Америке, остановил 

свою работу из-за беспрецедентно холодной температуры в Техасе. 
«Exxon Mobil» также остановила работу своего крупнейшего НПЗ «Baytown» неподалёку 

от Хьюстона, а также вспомогательную НПЗ в Бамонте, на 112 км на восток. 
Общее падение производства бензина в США из-за холодной погоды превысило 2 

миллиона баррелей в сутки. 
Техас переживает крупнейший зимний шторм, в результате которого 2,4 миллиона 

человек сейчас находятся без электричества. По всему Техасу фиксируется прекращение 
подачи электричества, воды (естественно) и бензина. 

Работа «ветряных ферм» в регионе остановлена ввиду обморожения лопастей ветряков. 
В этом месте как никогда нужен слоган «Переходите на электромобили и зелёную 

энергетику!», не правда ли? 
Кратковременные цены на электричество подскочили до 9 (!) долларов за киловатт. 
Губернатор Луизианы господин Эдвардс предупредил о возможном скором и 

повсеместном отключении электричества в связи с холодами. 
Мексика также сообщает, что почти 4,8 миллионов человек остались без электричества в 

связи с аномальными холодами и прекращением поставок природного газа из США, что 
привело к остановке ряда местных ТЭС. 

На американском торговом хабе краткосрочные поставки природного газа выросли в 
цене в 250 раз. 

«GM», «Ford» и «Toyota» остановили сборку автомобилей на своих заводах в связи с 
холодной погодой. 

И это новости, которые мы нашли буквально за полчаса беглого поиска. Такое 
продолжается в США уже несколько дней. 

О каком глобальном потеплении продолжают говорить эти продажные эколухи? 
Ледниковый период на носу, и уже свисает у некоторых в виде сосульки! 

Нужно основать закрытый клуб по борьбе с глобальным похолоданием, где Россия будет 
занимать председательствующую роль, и внимательно отбирать страны, которые достойны 
войти в этот закрытый клуб. 

А тех, кто не будет достаточно активно бороться с похолоданием, карать санкциями. 
Я понятно объясняю? 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 18.02.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,77  ▲ 0, 48 

EUR 89,08  ▲ 0, 14 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


